

令和6年11月 観音寺市教育委員会第13回定例会会議録

日 時	令和6年11月22日(金)
	開会 10時00分
	閉会 11時10分
場 所	観音寺市役所2階 201会議室
出席者	教育長 十河 聖司 教育委員 大久保 健二 教育委員 豊嶋 起公子 教育委員 茨木 孝治 教育委員 宝田 恒治
説明のため出席した者	教育部長 中山 久城 教育総務課長 高橋 真人 学校教育課長 福岡 和信 文化振興課長 山田 修二 市民スポーツ課長 大谷 則雄 学校給食課長 井上 淳 少年育成センター所長 石井 孝規 教育センター所長 横山 謙治
事務局	教育総務課長補佐 大井 健司

教育長

開会

日程第1 会議録署名委員の指名

会議録署名委員に、豊嶋委員と宝田委員を指名する。

日程第2 前回会議録の承認

10月定例会の会議録を承認する。

日程第3 教育長報告

はじめに、10月23日から本日までの主な行事はお示したとおりです。何点かについてご説明いたします。

10月23日、観音寺市の部活動地域移行協議会を行いました。協議会の内容につきましては、後に説明させていただきます。

10月29日には、観音寺マナーアップの会によるあいさつ運動が、常磐小学校で行われました。本年4月に行った伊吹地区で、三年前から始まったあいさつ運動も、市内10小学校すべてで実施することができ、今回の常磐小学校から二巡目となります。観音寺第一高等学校や観音寺総合高等学校の生徒で、各小学校の卒業生も協力してくれています。常磐小学校では3日間で、のべ78名の生徒が参加してくれたと聞いています。今後につきましては、12月16日から一ノ谷小学校で、12月19日から柞田小学校でそれぞれ3日間行われます。多くの小中学校が、学校の重点としてあいさつに取り組んでいますので、マナーアップの会の活動がきっかけとなって、いっそうあいさつの輪が広がってほしいと考えます。育成センターよりあいさつ運動の活動写真を資料としてお配りしていますので見ていただければと思います。

10月29日から3日間、小中学校、幼稚園の園長先生、校長先生と目標申告の中間面談を行いました。どちらの学校・園においても、アンケートや学習状況調査の結果など、客観的なデータと管理職の目と耳で得た成果と課題を踏まえて、後期の重点を説明いただきました。個々には対応が求められる課題もありますが、全体としてはPDCAサイクルによって、各学校、園ともに教育活動の改善や充実が進んでいると思われまます。

11月6日には、へき地教育に関する人事や予算要望の会に参加しました。県内のへき地校の代表校長と教育長が出席して、県教委に対して現状の説明と次年度の要望を行うものです。県教委からは、義務教育課長はじめ、担当の管理主事、指導主事が出席します。主な要望としては、人的なものとして、複式学級解消の加配、それから中学校免許外教科解消のための非常勤講師の配置、予算としては、へき地手当の改善や研修の機会の確保のための旅費の増額などの要望がなされました。本市の伊吹小学校では、本年度、複式解消のための加配をいただいています。また、伊吹中学校では、音楽・美術・体育・技術の技能教科について、専門教科の非常勤講師を配置して、教科指導の充実を図っています。次年度以降も、現体制が維持できるよう県教育委員会へ要望と人材の確保に努めて参ります。

同じく6日には、観音寺市人権擁護審議会が開かれました。議題は、「観音寺市人権教育・啓発に関する基本計画」の改訂です。令和元年の改訂から5年ぶりの改訂となります。会議の中では、基本計画に示されたことが絵に描いた餅にならないように、実施計画の中で実効性があるものにしてほしいなどの意見が出されました。この後、12月中に策定され、周知する予定となっています。なお、12月8日の日曜日には、ハイスタッフホールで、人権講演会が行われます。お忙しいとは存じますが、ぜひご出席をお願いいたします。

11月7日には、柞田小学校において小学校社会科の四国大会が開かれました。研究内容もさることながら、授業者の授業力や子どもの学ぶ姿について、参観された先生方からたくさんの賞賛の言葉をいただいたことは、たいへんうれしく、誇らしく感じています。

11月11日には、JOCジュニアオリンピックカップ第55回U16陸上競技大会女子棒高

跳全国第2位入賞報告会がありました。参加生徒は、中部中学校2年の生徒です。U16ですから、参加選手は中2から高1となります。最も年下の学年で、当日も悪天候の中、3m50cmを跳んで全国第2位に入賞しました。将来は、オリンピックを目指したいと頼もしい決意を述べてくれました。

11月13日には、大野原小学校で三観地区小学校教育研究会道德部会の研究発表会がありました。発表会では3本の公開授業があり、授業者は、採用から2年目、3年目の若い教員でしたが、たいへん落ち着いた授業ぶりに感心しました。こうした授業者の選定にあたっては、若い先生方の経験の機会とすることも大切だと考える反面、経験豊かな中堅や、ベテランの優れた授業に学ぶことも大切にしたいなど考えました。先月もお話しましたが、今、教職員の自主的な研究組織の在り方が問われています。私は、今回の研究会のように、先生方が一同に会して、授業を通して語り合い、学び合い、高め合う機会は、子どもの前に立つ者として、その力を高める、他には代えがたい機会だと考えます。今後も授業者にとっても、参観者にとっても授業力の向上の糧になる研究会であってほしいと期待します。校長には、教員一人一人の今後のキャリアステージを見通した意図的な人材育成の機会であることも指導していきたいと思っています。

11月17日の日曜日には、大野原古墳祭りがありました。毎年小中学生の有志が、ナビゲーターとして解説や案内をしてくれます。小中学生ともに、事前学習の成果を発揮して、堂々とした案内ぶりに感心しました。アドリブなどを入れながら、なれた案内でした。

続いて、その他事項についてご説明いたします。

10月23日に行われました「観音寺市の部活動地域移行協議会」の内容について説明させていただきます。

(資料により説明)

日程第4 議案審議

それでは議案の審議に入ります。

議案第43号 観音寺市学校給食センター設置条例の一部を改正する条例(案)について、議案第44号 観音寺市学校給食センター設置条例施行規則の一部を改正する規則(案)についての2議案は、学校給食課に関する案件でありますので、続けて説明させていただきます。一括で審議・承認をしていただこうと思えますがいかがでしょうか。

委員

異議なし。

教育長

それでは、議案第43号、議案第44号について、事務局より説明をお願いします。

学校給食課長

(議案第43号、議案第44号について資料により説明)

教育長

ご意見・ご質問等いかがでしょうか。

委員

異議なし。

教育長

議案第43号、議案第44号について承認します。

続いて、議案第45号 観音寺市市立学校児童生徒大会出場補助金交付に関する事

務取扱要領の一部を改正する要領（案）について、事務局より説明をお願いします。

学校教育課長 （議案第45号について資料により説明）
教育長 ご意見・ご質問等いかがでしょうか。
委員 異議なし。
教育長 議案第45号について承認します。

次に、その他事項について事務局より説明をお願いします。

各担当課長 （12月補正予算の概要について資料により説明）
事務局 （その他事項について説明）

教育長 次回の定例会議は、令和6年12月20日（金）13時30分より行います。

委員 閉会あいさつ

教育長 閉会